

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN SEPTEMBRE 1948

ALGÉRIE

CLIMATOLOGIE

Température moyenne normale marquée par une forte hausse fin Août et un minimum le 14 Septembre. Averses négligeables, sans effet sur la végétation. La pluviométrie de l'année excède la normale ; répartition satisfaisante.

AGRUMES

L'augmentation de récolte par rapport à 1947 se

confirme : surtout pour l'Algérois 900.000 quintaux ; Oranie 450.000 ; Constantinois 250.000 au moins. Les irrigations continuent. Les ventes sur pied se font sur la base de 22-24 fr. le kilo actuellement. Les rendements moyens à l'hectare, pour l'Algérois, sont en hausse : oranges : 90 quintaux ; mandarines : 120 quintaux ; clémentines : 60 quintaux.

PÉPINIÈRES

Les prix des plants sont ainsi fixés (Syndicat pépiniériste) à la pépinière :

Par cent : Agrumes, Oliviers : 325 fr.
» » Amandiers : 200 fr.

A. HAUVILLE,
Ingénieur des Services Agricoles,
chargé de l'Arboriculture.

MAROC

CLIMATOLOGIE

La climatologie de ce mois a été caractérisée par de nombreuses journées de chergui dans la plupart des régions, notamment dans celle de Fès, et par des périodes orageuses, particulièrement dans les régions d'Oujda et de Meknès.

Les accidents météorologiques locaux les plus importants à signaler sont :

— Pour la région d'Oujda, un orage dans les Zakkara le 26 Août.

— Pour la région de Meknès, un fort orage le 3 Septembre.

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

AGRUMES

L'état végétatif des arbres est satisfaisant dans l'ensemble et les dégâts de la Cératite semblent

devoir rester limités, les traitements ayant été effectués dans la plupart des plantations européennes.

Les prévisions de récolte s'établissent à 100.258 tonnes pour les plantations européennes et 12.405 tonnes pour les vergers indigènes, soit un total de 112.663 tonnes.

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture.

TUNISIE

Le mois de Septembre a été caractérisé au point de vue arboricole par une belle végétation des espèces à feuilles caduques, laquelle se prolonge cette année en raison des pluies tardives du printemps et de la température clémente de l'été.

OLIVIERS

Les prévisions de récolte n'ont pas changé. Il serait souhaitable que des pluies d'automne fassent

gonfler la pulpe des olives. L'état sanitaire est bon dans l'ensemble.

AGRUMES

La récolte s'annonce sensiblement inférieure à la normale. On l'estime, peut-être avec quelque pessimisme, à la moitié de celle de l'année précédente. Ce sera vrai pour le Cap-Bon et particulièrement pour les centres d'Hammamet et de Bir-Bou-Rekba. Dans le Nord, toutefois, les arbres sont bien

chargés. Dans l'ensemble la production doit être de l'ordre de 250.000 quintaux.

Au point de vue sanitaire on signale, en plusieurs localités, des attaques anormalement brutales, pour cette époque, de poux rouges ; des traitements aux huiles blanches ont été immédiatement entrepris.

J. PASQUIER,

Conseiller Agricole

Spécialisé en Horticulture.

CAMEROUN

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie totale du mois : 422,40 mm.

Températures moyennes : Maxima : 29°9.

Minima : 21°9.

BANANES

Écaillement et coulage continu des mauvaises

herbes. La production redevient normale tant en nombre de régimes qu'en poids. Bonne maturation dans l'ensemble. Dégâts locaux causés par les éléphants.

ANANAS

Faible production locale.

AGRUMES

Quelques mandarines et oranges.

ÉTAT SANITAIRE GÉNÉRAL

Excellent.

J.-P. LORAIN,

I.F.A.C.